

Zeitschrift: Unsere Heimat : Jahresschrift der Historischen Gesellschaft Freiamt
Herausgeber: Historische Gesellschaft Freiamt
Band: 64 (1996)

Vorwort: Zum Geleit
Autor: Brüscheiler, Roman W.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum Geleit

In der vorliegenden Jahresschrift können wir für unsere Mitglieder und alle, die sich für die Geschichte des Freiamtes interessieren, drei Arbeiten publizieren, die sowohl spezifisch das Reusstal wie das Bünztal und allgemein die ganzen Freien Ämter betreffen.

Die Arbeit unseres verdienten und bewährten «Haushistorikers» Hugo Müller behandelt «Die Pfarrei Mühlau». Nachdem die Publikation der im Manuskript vorhandenen Ortsgeschichte von Mühlau der grassierenden Finanzknappheit bis auf weiteres zum Opfer fällt, sind wir froh, wenigstens über dieses unbekanntes Kapitel der Freiämter Kirchengeschichte lesen zu dürfen.

Mit zwei Arbeiten möchten wir posthum Vorträge des ehemaligen Staatsarchivars und profunden Kenners der Freiämter Geschichte, Dr. Jean Jacques Siegrist, zugänglich machen – Forschungsbeiträge, die es verdienen, einer breiten Öffentlichkeit bekannt zu werden. Zum einen handelt es sich um den berühmten «Eppisserhandel» von Wohlen, der den Rangstreit der Wohler Dorfpotentaten in der 1. Hälfte des 17. Jahrhunderts schildert und vom Untergang und Aufstieg zweier massgebender Familien berichtet. Zum zweiten schildert die Arbeit über den «Bauernkrieg» von 1653 in den Freien Ämtern objektiv die Rebellion der oberen Gesellschaftsschicht der ländlichen Bevölkerung gegen die absolutistisch regierenden «Gnädigen Herren» – ein Aufstand, der von den Staaten Luzern und Bern ausging, jedoch logischerweise auch ins bäuerliche Freiamt hinüber schwappte.

Wir sind überzeugt, dass wir mit diesem Jahresband einen weiten Interessenskreis treffen können, da es sich um Themen handelt, die bisher mit dieser Präzision nicht erforscht worden sind.

Dr. Roman W. Brüscheiler, Präsident

